
Protokoll der Gemeinderatssitzung von St. Johannes
am 5. Mai 2015

Ort: Gemeindezentrum St. Johannes
Beginn: 20:08 Uhr    Ende: 22:47 Uhr
Leitung: Frau Dr. Stephani Adams
Protokollant: Herr Dr. Ansgar Halfmann
Anwesende:  Frau  Dr.  Stephani  Adams, Pater  Bonifatius  Allroggen,  Herr  Claus 
Büscher,  Herr Dr. Ansgar Halfmann, Frau Sabina Höffner,  Frau Monika Klar, Herr 
Pastor Willi Kumpf, Frau Ruth Kuntz, Frau Sigrid Lerche, Schwester Reinfried, Herr 
Raimund Schlenker, Herr Heinrich Stüter, Frau Isabelle Vérin-Mühlenbein
Entschuldigt: Frau Jutta Schneider, Herr Michael Volmer  

Begrüßung
Frau  Dr.  Adams  begrüßt  die  Anwesenden.  Frau  Kuntz  verliest  einen  geistlichen 
Impuls.

Top 1: Regularien
Das Protokoll der letzten Sitzung wird bei fünf Enthaltungen und ohne Gegenstimme 
genehmigt.

Top 2: Bericht aus der Pfarrei
Herr Dr. Halfmann berichtet von der letzten Sitzung des Pfarrgemeinderates am 14. 
April 2015. Im Mittelpunkt stand dabei der Informationsaustausch zur Vorbereitung 
auf die Pfarreikonferenz am 21. Mai 2015. 
Der Prozess der Pfarreientwicklung im Bistum Essen befindet sich zur Zeit noch in 
der ersten Phase, die unter der Überschrift „Bewusstsein für Veränderung schaffen“ 
steht.  Ziel  ist  es  dabei,  in  den  Pfarreien  Konzepte  zu  entwickeln,  die  eine 
zukunftsfähige Perspektive aufzeigen. 
Auch wenn Einsparungen nicht im Mittelpunkt der Überlegungen stehen sollen, so ist  
jedoch  die  Vorgabe,  bis  2017  20%  und  bis  2030  50%  der  Gesamtkosten 
einzusparen.

Top 3: Gemeinde
• Rückblick Ostern

Das Verteilen der Ostereier im Anschluss an die Osternachtsfeier und nach
dem  Hochamt  am  Ostersonntag  ist  gut  angenommen  worden.  Da  einige
Gemeindemitglieder  den  Wegfall  der  Nachfeier  im  Gemeindezentrum
bedauerten,  wird  der  Gemeinderat  frühzeitig  einen  neuen  Anlauf
unternehmen,  um  eine  mögliche  Durchführung  für  das  nächste  Jahr  zu
unterstützen.

• Erstkommunion
Die Feier der Erstkommunion war sehr schön. Ein besonderes Lob ergeht an
den  Kirchenchor  für  die  musikalische  Begleitung  der  Messe.  Auch  für  die
Vorbereitung  der  Erstkommunion  und  die  Abschlussfahrt  gab  es  positives
Feedback. 
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Der einzig negative Punkt war die Lautsprecheranlage während der Feier. Bei
vollbesetzter Kirche scheint die Leistung der Anlage nicht mehr auszureichen.
Frau  Höffner  erklärt  sich  bereit,  einen  Vater  aus  dem  Kindergarten
anzusprechen, damit dieser sich die Anlage vielleicht einmal anschauen kann.

• Stuhlkissen
Herr Büscher erklärt sich bereit, die Bestellung der Stuhlkissen (200 Stück) für 
den großen Saal in die Wege zu leiten.

• Türöffner
Nachdem die Finanzierungsanfrage der Pfarrei  vorliegt,  fehlt  nun angeblich
noch ein Gutachten zum Brandschutz. Leider gelangen diese Informationen
nicht immer auf direktem Wege aus der Verwaltung bzw. dem Kirchenvorstand 
an die jeweiligen Ansprechpartner im Gemeinderat. 
Herr Büscher  wird noch einmal  Kontakt  mit  Herrn Krampe aufnehmen und
Herr  Pastor  Kumpf  wird  dieses Thema auch  noch einmal  in  der  nächsten
Sitzung des Kirchenvorstandes ansprechen.

• Schaukasten
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, den bestehenden Schaukasten vor
der Kirche durch einen neuen zu ersetzen. Herr Büscher wird die technischen
Rahmenbedingungen klären und Frau Dr. Adams erklärt sich bereit,  sich in
Absprache  mit  Frau  Kleffner  um  die  Beschaffung  zu  kümmern.  Zwecks
Finanzierung wird ein Antrag an den Förderverein ZUK-K-ER gestellt.

• Stimmen aus der Gemeinde
• Sonntagstreff

Herr Schlenker kümmert sich um die Beschaffung von Stehtischen und 
Getränken. Kaffee wird aus Pappbechern angeboten.

• Fronleichnam / Gemeindefest
Zum Aufbau der Station am Matthias-Claudius Haus treffen sich Herr Büscher, 
Herr Dr. Halfmann und Herr Stüter am Donnerstag, 4. Juni 2015 um 9:00 Uhr. 
Für die Prozession sind Herr Büscher und Herr Dr. Halfmann Ansprechpartner 
für die Polizei.
Der Gemeinderat sieht es als sinnvoll  an, die Einladung der Bewohner der 
Wohlfahrtstrasse  zum  Gemeindefest  mit  der  Sozialarbeiterin  vor  Ort  zu 
besprechen. Frau Dr. Adams wird dies übernehmen. 
Bezug  nehmend  auf  das  Planungstreffen  des  Gemeindefestes,  stellt  Frau 
Höffner klar, dass die Anfrage der Elternvertreterin des Kindergartens, nach 
der Möglichkeit, eigene Einnahmen im Rahmen des Gemeindefestes erzielen 
zu können, nicht missverstanden werden sollte. Der Kindergarten sieht sich 
nicht mehr im Stande, ein eigenes Sommerfest auszurichten, und möchte dies 
mit dem Gemeindefest verbinden. Eine entsprechende Anfrage wird es für das 
nächste Jahr geben.

• Verabschiedung der Ordensschwestern sowie Frau Jutta Schneider
Die Ordensschwestern des St. Johannes-Stiftes werden am Pfingstmontag in 
einem Festhochamt, unter Leitung von Weihbischof Franz Vorrath und unter 
Mitwirkung  des  Kirchenchores,  aus  unserer  Gemeinde  verabschiedet.  Im 
Anschluss daran wird es einen Empfang im St. Johannes-Stift geben.
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Frau  Dr.  Adams  verliest  einen  Brief  von  Frau  Jutta  Schneider  an  den 
Gemeinderat. Ab dem 1. September 2015 wird Frau Schneider ihre Tätigkeit 
als Gemeindereferentin in der Gemeinde St. Johannes aufgeben und neben 
ihrer  Tätigkeit  im  Hospiz  (50%)  mit  einer  halben  Stelle  (50%)  in  der 
Trauerarbeit,  in  der  Gemeinde  Liebfrauen  Altenbochum,  tätig  sein.  Frau 
Schneider wird aber weiterhin in der Gemeinde St. Johannes wohnen. 

• KiTa St. Johannes
Aufgrund der ausbleibenden Leerung des Mülleimers an der Gemeindewiese 
vor der KiTa, beschließt der Gemeinderat, bei einer Gegenstimme und vier 
Enthaltungen, diesen zu entfernen. Herr Büscher und Herr Schlenker werden 
dies organisieren.

• Defekter Backofen im Jugendheim
Falls gewünscht, stellt Frau Dr. Adams einen Backofen zur Verfügung. Herr 
Schlenker wird dies mit den Jugendverbänden besprechen.

• Geländer an der Orgelbühne
Frau Lerche stellt im Namen des Kirchenchores den Antrag, am Aufgang zur 
Orgelbühne ein Geländer anbringen zu lassen. Ältere Mitglieder des Chores 
fühlen sich beim Verlassen der Empore sehr unsicher. Frau Dr. Adams wird 
sich bei der Firma Stegerhoff nach einer Lösung erkundigen. 

• Bericht aus den Sachauschüssen
• Besuchsdienst

Als  Nachfolger/in  für  Frau  Schneider  sucht  Frau  Klar  für  den 
Krankenhausbesuchsdienst im Augusta-Krankenhaus eine/einen neuen 
Mitstreiter/in. Zunächst soll ein Aufruf über das Publikandum erfolgen.

Nächster Termin
Die  nächste  Sitzung  des  Vorstands  findet  am  9.  Juni  2015  und  die  des 
Gemeinderates am 16. Juni 2015, jeweils um 20.00 Uhr im Gemeindezentrum St.  
Johannes, statt. 
Frau Dr. Adams bedankt sich bei den Teilnehmern und beschließt die Sitzung.

Bochum, den 14. Mai 2015

Dr. Stephani Adams       Dr. Ansgar Halfmann
       - Vorsitzende -                - Schriftführer -
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